

Frau
Regierungsrätin Dr. Silvia Steiner
Bildungsdirektion des Kantons Zürich
Walcheplatz 2
Postfach
8090 Zürich

Zürich, 14. September 2020

**Änderung des Einführungsgesetzes zum Bundesgesetz über die Berufsbildung
(Grundkompetenzen); Stellungnahme der Zürcher Handelskammer**

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin, sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 26. Mai 2020 haben Sie uns zur Teilnahme an der Vernehmlassung zur Änderung des Einführungsgesetzes zum Bundesgesetz über die Berufsbildung eingeladen, mit welchem der Erwerb und Erhalt von Grundkompetenzen Erwachsener im Kanton Zürich gefördert werden soll. Dafür bedanken wir uns.

Die Zürcher Handelskammer (ZHK) vertritt die Zürcher Wirtschaft und setzt sich für eine grundsätzlich wettbewerbsgesteuerte Marktwirtschaft mit möglichst günstigen Rahmenbedingungen ein. Bildung, Forschung und Innovation zählen zu den wichtigsten Bausteinen für den wirtschaftlichen Erfolg unseres Landes. Sie stellen daher auch für die Wirtschaftsverbände ein bedeutendes Thema dar. Speziell der Wirtschaftsstandort Zürich ist auf gut qualifizierte Arbeitskräfte angewiesen. Es ist deswegen wichtig, dass möglichst alle Erwachsenen im Kanton über ausreichende Grundkompetenzen verfügen, um sich sowohl persönlich weiterbilden als auch am Arbeitsmarkt teilnehmen zu können.

Aus diesem Grund begrüsst die ZHK die vorgeschlagenen Änderungen des Einführungsgesetzes zum Bundesgesetz über die Berufsbildung. Die ZHK erhofft sich davon, dass die betroffenen Zielgruppen besser erreicht, gezielter gefördert und die sozialen Kosten mittel- bis langfristig gesenkt werden können. Zusätzlich ist begrüssenswert, dass mit den geplanten Anpassungen Erwachsenen mit mangelnden Grundkompetenzen der Zugang zum Arbeitsmarkt ermöglicht wird und die Voraussetzungen verbessert werden, dass diese nicht aus dem Erwerbsprozess ausscheiden. Davon profitiert neben der Gesellschaft insbesondere auch die Wirtschaft.

Die ZHK verzichtet darauf, sich im Detail zu den einzelnen Bestimmungen der laufenden Vernehmlassung zu äussern.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse
Zürcher Handelskammer



Dr. Regine Sauter
Direktorin